

ÉCIMAGE DES TABACS

Mettons nos récoltes de tabacs à l'abri des gelées précoces

La température exceptionnellement basse des trois dernières semaines de juin et les pluies abondantes de la première moitié de juillet semblent avoir compromis gravement l'avenir des récoltes de tabac de la Province de Québec qui, au début de la saison, avaient été établies dans les conditions les plus favorables.

Un prompt retour du beau temps, surtout de la chaleur, peut encore remettre les choses en état et permettre aux cultivateurs de garder l'espoir d'une récolte, mais dès à présent les tabacs de la Province de Québec sont en retard d'au moins 15 jours. Malheureusement il n'est pas certain que les premières gelées d'automne se produisent 15 jours plus tard que d'habitude et la préoccupation principale du planteur de tabac doit être de mettre sa récolte à l'abri des gelées.

Le moyen le plus efficace est de forcer la maturité en effectuant l'écimage le plus tôt possible.

Bien que l'on doive s'attendre à ce que, cette année, ci, les tabacs soient moins avancés que d'habitude à l'époque normale de l'écimage, cette opération ne devra pas être retardée d'un seul jour.

On calcule généralement qu'une période de 3 ou 4 semaines doit s'écouler entre l'écimage et la date de la récolte. Bien souvent dans la Province de Québec ce délai est considérablement réduit par suite du fait que beaucoup de cultivateurs n'écimant que tout à fait au

dernier moment, une semaine et parfois moins avant le jour de la récolte. Cette pratique, condamnable sous bien des rapports pendant les bonnes années, peut devenir désastreuse dans des années comme celle-ci.

Pour pouvoir être récoltés dans de bonnes conditions, vers la fin août, les tabacs doivent être écimés pendant la première dizaine du mois, ceci permet aux feuilles de tête d'acquérir un développement convenable et de mûrir convenablement.

Étant donné le retard des tabacs de la récolte 1918 il est à peu près certain qu'à cette date le développement des plantes ne sera pas encore bien grand et qu'il faudra réduire le nombre de feuilles conservées. Le résultat sera une légère diminution du rendement en poids, mais cette diminution sera largement compensée par une qualité meilleure de la récolte, (maturité suffisante, absence de feuilles insuffisamment développées) et surtout par l'assurance presque certaine que la récolte pourra être rentrée avant les premières gelées.

Les dégâts occasionnés par ces gelées ne sont pas toujours évalués à leur valeur exacte par les cultivateurs. Non seulement ils affectent les feuilles directement détruites sur la plantation, mais encore, d'une manière générale, la qualité des feuilles assez mûres pour ne souffrir que relativement peu d'une gelée légère. D'autre part, la présence des tabacs gelés dans le séchoir constitue un embarras considérable par suite du trouble qu'elle occasionne dans la conduite de la dessiccation.

UNE SPLENDIDE ANNONCE



L'attention des nombreux passants près de la gare Bonaventure a été attirée dernièrement par une splendide annonce pour les cigarettes "PLAYERS" exhibée dans la vitrine du tabacconiste bien connu M. Brockstael, rue Saint-Jacques.

Cette vitrine était magnifiquement décorée et au centre se trouvait une annonce mécanique. Celle-ci représentait une partie d'un quai où allaient et venaient des matelots.

Au-dessus, un oiseau parfaitement découpé, soutenant avec son bec une énorme cigarette "PLAYER'S" agitait gracieusement ses ailes tout comme un réel oiseau dans les airs.

Cette annonce a certainement fait honneur à la marque de cigarettes "PLAYER'S" qu'elle représentait.